

### 31. VBH-Silbersee-Beach-Volleyball-Turnier des Sportclubs Hoyerswerda ohne Silbersee-Wasser

Am letzten Juli-Wochenende ist es wieder soweit, das beliebte Breitensportliche VBH-Silbersee-Beach-Volleyball-Turnier wird in Friedersdorf zum 31. Mal an den Start gehen. Die Besonderheit in diesem Jahr: die „kühlenden Fluten“, die die Turnierteilnehmer mit ihren oft mitgereisten Familien gerade nach den jeweiligen Spielen so genießen können, sind unerreichbar, das Wasser des Silbersees kann nur durch einen Bauzaun bewundert werden.

Aber genau das hat das legendäre Turnier schon einmal über mehrere Jahre erfolgreich durchgestanden: von 2010 bis 2013 – insgesamt also 4 Jahre – war der Silbersee aufgrund von Sanierungsmaßnahmen gesperrt. Das Wetter war gleich im 1. Jahr der Sperrung damals besonders garstig und schickte viel Regen. Auch im Jahr 2011 war der Wettergott noch verärgert – das Turnier wurde aufgrund einer sehr konkreten Unwetterwarnung in Abstimmung mit den Turnierteilnehmern nach dem 1. Tag vorzeitig beendet. Dafür gab es in den Jahren 2012 und 2013 bestes Beach-Wetter, bei 30 Grad kam damals auch die Freiwillige Feuerwehr und sorgte für die Abkühlung der Felder. Hier begann dann auch die Geschichte der Turnier-Gießkannen, die seitdem in den heißen Jahren immer mit dabei sind.

Und so werden diese Gießkannen auch in diesem Jahr ein Teil der Ausrüstung für die Organisatoren vom Sportclub HY sein. Trotz der laufenden Sanierung konnte mit Unterstützung der Gemeinde Lohsa bei der LMBV die Verkleinerung des Sperrbereichs am Strand vereinbart werden, so dass das Turnier mit 60 Mannschaften, also ca. 500 Spielern, stattfinden kann. Auf der Meldeliste standen 124 Mannschaften – es ist und bleibt ein absolut beliebtes Turnier. Und so begann der Melde-Run wieder am 01.01.2024, wobei eine zeitige Meldung nicht den Startplatz sichert, hier entscheidet die Los Fee, ob die Meldung einen Startplatz sichert. In diesem Jahr ist nun mit der Meldebestätigung auch die Einverständniserklärung aller Mannschaften für die geltenden Regelungen aufgrund der Sanierungsmaßnahmen während des Turniers einher gegangen. Aber wie schon geschrieben, da gab es 4 aufeinander folgende Jahre schon einmal und das ist gerade für die alten Hasen des Turniers nichts Neues. Und diese alten Hasen sind es auch, die das Turnier so einzigartig und das familiäre Flair, das so beliebt ist, ausmachen. Man kennt sich, man freut sich aufeinander – und wie in jedem Jahr besteht immer die Möglichkeit, dass einstige „Auswanderer“ aus der Region gerade an diesem Wochenende doch überlegen, wieder zurück zu kehren. Denn vor nunmehr 31 Jahren waren in den Mannschaften aus dem Alt-Hoyerswerdaer-Raum viele Spieler dabei, die ihren Lebensmittelpunkt im Lauf der Jahre weit weg verlegt haben. Nicht nur deshalb werben die Sponsoren des Turniers auch mit Arbeitsplätzen – die Versorgungsbetriebe Hoyerswerda, die Ostsächsische Sparkasse Dresden, PEWO. Aber auch die Lichtenauer Mineralquellen, der WochenKurier und Startblock24.de sind wieder mit im Boot, um die Veranstaltung erfolgreich zu machen.

Das Teilnehmershirt, ein weiteres Highlight, wird natürlich wieder einzigartig, der Sand wird spritzen, wenn um jeden einzelnen Ball gekämpft wird. Auch der Campingplatz im Silbersee ist voll gebucht, trotzdem der See gesperrt ist. Ob „Die tierischen 4“ als älteste Turniermannschaft, „David Hasselhoff“ mit dem speziellen Musikwunsch, das „Team Tequila“ mit dem entsprechenden Getränk, das „geordnete Chaos“ immer gut organisiert, „Dein Lieblingsteam“ als Vorjahressieger oder die „WH-Beachers“ mit der roten Laterne aus 2023 – coole Namen und gute Laune sind vorprogrammiert bei dieser 31. Auflage. Und mit ein paar zusätzlichen Erfrischungsmöglichkeiten wird es auch ein 5. Jahr ohne Silbersee-Badewasser funktionieren und ein tolles Turnier werden.